

令和5年度 1月 行事・下校時刻・安全パトロール予定表

村山市立西郷小学校

日	曜	給食	A B 週	学校行事	1年	2年	3年	4年	5年	6年	安全パトロール 当番表
1	月			元日 年始休業							
2	火			年始休業 振替休日							
3	水			年始休業 閉庁							
4	木										
5	金										③消防団
6	土										
7	日										
8	月			成人の日							
9	火	弁	A	いのちの日・安全点検・通学班長会 西T(後期後半開始集会・くらしのたしかめ) 一斉下校			1:50				
10	水		A	西Tなし(9日へ移動)		2:25			3:10		
11	木		A	書き初め会 ALT来校		2:25			3:10		
12	金		A	薬物乱用防止教室(6年) はやま号		2:25			3:10		
13	土										
14	日										
15	月		B	研修日 ICT支援員来校 到達度テスト(理科) 到達度テスト(英語)			1:50				
16	火		B	委員会活動⑩ 到達度テスト(国語)		2:25			3:25		
17	水		B	西T(読み聞かせ⑩・読書) 到達度テスト(社会)		2:25			3:10		
18	木		B	避難訓練 到達度テスト(算数) ALT来校		2:25			3:10		
19	金		B	楯中新入生保護者説明会 避難訓練(予備日)		2:25			3:10		
20	土										
21	日										
22	月		A	職員会議⑨ 教育課程検討会			1:50				
23	火		A	(委員会・クラブなし)		2:25			3:10		
24	水		A	西T(表彰・校長講話) 学校評議員会② ICT支援員来校		2:25			3:10		
25	木		A	ALT来校 幼保小連絡会(訪問)①		2:25			3:10		
26	金		A	幼保小連絡会(訪問)②		2:25			3:10		
27	土										
28	日										
29	月		B			2:25			3:10		
30	火		B	委員会活動⑪		2:25			3:25		
31	水		B	西T(くらしのたしかめ・読書) 冬の縦割り遊び ICT支援員来校		2:25			3:10		



# 西郷小だより

第9号 令和5年12月27日

文責：校長 延沢 教之

西郷小学校では今年度、「多様な読書活動」を学校教育の重点として掲げ取り組んでいます。それにかかわる活動「親子ブックトーク」「親子読書」「本の寄贈」について紹介します。

## 読み聞かせに卒業はありません！ 渡邊裕子さん

～PTA 教育講演会～



12月21日、授業参観のあと、山形県家庭教育アドバイザーの渡邊裕子さんから「親子の真ん中に絵本を」と題し講演いただきました。実は、昨年から、親子でブックトークのようなものができたらいい、と職員で話していたものが実現した形になりました。4年もかけて作っている絵本があること、見返しの色にも意味があること、カバーと

違う表紙になっている絵本があること、帯を見て初めてわかることなど、いろいろな絵本の楽しみ方を教えていただきました。その中でも、「絵本はページとページとの間にたくさんの物語が詰まっている。」「読み聞かせに卒業はありません。お子さんがいくつになって読んであげてください」という言葉が印象的でした。保護者の方は「大人になっても絵本を読んでいいんだなと思いました。」「もっと親子で絵本を読んで読書に親しみたい。」と感想を述べてくださいました。

## 人の優しさの大切さが分かる本です。

～親子読書～

今年も読書月間の取り組みの一つとして、親子読書に取り組みました。親子で読む前から絵を進んで描いて楽しみにしている子どもたちの様子が伺えました。また、毎年、保護者の方からの読んだ感想がありがたいなあと感じているところです。読書を通じたからこそ持つことができるお子さんに対するあたたかい思いがとてよく伝わってくるものばかりです。ありがとうございます。本当は全部紹介したいくらいなのですが、ここでは何点かにさせていただきます。他の感想を見たいという方は、ぜひ学校にお越しください。



たぬきがたくさんれんしゅうしてちょうちんにばけたように、やりたいと思ったことはさいごまでやりとおせるようにねばりづよくなつてほしいと思ひました。

眠れない子たちが踊っているところが楽しそうです。どんな風に踊るのかな。まほうのポレロはどんなメロディーなのかな。今日もいい夢を見てね。

日々の暮らしは日本のものづくり職人たちの知恵と技術によって支えられている事、だからこそ物を大切にしなければならぬ事を学べる本でした。

選ばれた幸運な客しか行くことができない『銭天堂』いろいろな駄菓子は魅力的です。相手を思いやる気持ちの大切さ、人の優しさの大切さがわかる本です。

たらおいしかったです。うちのみんなもおいしいと言っていました。来年は別の野菜も育ててみたいです。」と話してくれました。

収穫の様子は、12月1日付け山形新聞でも紹介されました。

給食にもこの大根を使ったメニューが提供されました。また、他の学年も一人2本ずつ持ち帰り、おいしくいただきました。



## 新しい本を早く読みたい

～矢萩さんより本の寄贈～

先日、本校の卒業生である矢萩美智子さんより300冊以上もの本を寄贈していただきました。矢萩さんは現在愛知県瀬戸市にお住まいで、母校である西郷小学校に何か恩返しをしたい、本を贈りたいと申し出ていただきました。矢萩さん寄贈の本の貸し出しが解禁になると、子どもたちは我先にと借りていました。子どもたちから矢萩さんに、学年毎にお礼の寄せ書きを贈らせていただきました。矢萩さんありがとうございました。



## 重くてたいへんだったけれど楽しかった

～1年生だいこん収穫～

11月28日に1年生が大根の収穫を行いました。天気が心配されたのですが、当日は雨も降らず無事収穫することができました。今年の大根は、気候が良かったらしく、見事に生長していました。地域の方々には、作物の世話をしていただき、農業体験を通じて子どもたちの豊かな学びを支えてくださり感謝申し上げます。



子どもたちは、「大根の世話をしてくれてありがとうございました。重くてたいへんだったけれど、楽しかったです。」  
「家族みんなで食べました。あまくてやわらかかったです。」  
「おでんにして食べ

## 6年間がんばった自分へのご褒美

～6年生ハイキング給食～



12月15日、6年生のハイキング給食が行われました。「6年間がんばってきたみなさんしか食べられません。自分へのご褒美として感謝しながら食べることで、全部食べ切ること、作ってくださった調理の先生方への感謝の気持ちを表してほしい。」と子どもたちに話しました。

いつもは、どちらかというとおとなしい6年生ですが、おいしそうな

たくさんメニューに大喜び。

「特にちらしずしとからあげがめっちゃおいしかった!」「うどんを5杯もおかわりしました。」「フルーツを13個食べました。」

「たくさん食べて歩けないくらいでした。」と堪能したようでした。

